
	  
	  

Brasília,	  8	  de	  outubro	  de	  2018	  
	  

Senhor	  	  FELIPE	  FERREIRA	  
Secretário	  de	  Meio	  Ambiente	  do	  Distrito	  Federal	  
	  
	  
Senhor	  Secretário,	  
	  
	   O	  Fórum	  das	  ONGs	  Ambientalistas	  do	  Distrito	  Federal	  por	  integrar	  o	  Conselho	  

de	   Recursos	   Hídricos	   do	   Distrito	   Federal	   (CRH),	   gostaria	   de	   fazer	   algumas	  

considerações	   que	   julga	   importantes.	   	   Na	   última	   reunião,	   a	   Conselheira	   Regina	  

Fititpaldi,	   da	   UNIPAZ,	   	   foi	   informada	   que	   havia	   uma	   proposta	   de	   moção	   a	   ser	  

submetida	   ao	   CRH,	   do	   Dr.	   Paulo	   Salles	   da	   ADASA,	   para	   tratar	   de	   um	   incidente	  

envolvendo	   a	   instituição	   OCA	   DO	   SOL	   no	   Comitê	   da	   Bacia	   Hidrográfica	   do	   Rio	  

Paranaíba.	  	  	  	  

	   Conforme	  discorreu	  o	  conselheiro,	  	  a	  ONGs,	  que	  integra	  o	  Fórum,	  	  não	  cumpriu	  

com	   responsabilidade	   suas	   obrigações	   dentro	   daquele	   Comitê.	   	   Após	   se	   candidatar	  

pelo	  Distrito	  Federal	  para	  a	  vaga,	  delegou	  para	  a	  instituição	  FONASC	  suas	  atribuições	  

regimentais.	   	   	   	   Essa,	   por	   sua	   vez,	   embora	   nada	   tenha	   que	   a	   desabone,	   possui	   baixa	  

atuação	  na	  temática	  hídrica	  no	  Território,	  sendo	  pouca	  conhecida	  entre	  os	  membros	  

de	  outras	  organizações	  da	  sociedade	  civil.	  	  

	   Foi	  consenso	  dentro	  do	  CRH	  que	  a	  moção	  não	  fosse	  votada	  e	  que	  se	  esperasse	  

um	  posicionamento	  do	  Fórum	  sobre	  a	  questão.	  	  Em	  função	  dessa	  demanda,	  temos	  os	  

seguintes	  pontos	  a	  considerar:	  

1.   O	  Fórum	  se	  reuniu	  duas	  vezes	  para	  tratar	  do	  tema.	  	  A	  OCA	  DO	  SOL,	  UNIPAZ	  e	  

FONASC	  estavam	  presentes	  na	  primeira	  reunião,	  além	  de	  outros	  membros	  do	  

Fórum.	   	   Ficou	   claro	   na	   ocasião	   que	   a	  moção	   era	   endereçada	   a	  OCA	   e	   não	   ao	  

Fórum;	  	  

2.   Na	   primeira	   reunião,	   ficou	   claro	   para	   todos	   os	   presentes	   que	   não	   cabe	   ao	  

Fórum	   interferir	   e	   ter	   responsabilidades	   sobre	   qualquer	   manifestação	   ou	  

atitude	   	   de	   um	   de	   seus	   integrantes,	   tanto	   dentro	   do	   DF	   quanto	   nos	   demais	  

estados.	   	   As	   atribuições	   podem	   ser	   cobradas	   pelo	   Fórum	   para	   aquelas	  



	  
organizações	  que	  o	  representem	  em	  algum	  tipo	  de	  colegiado,	  como	  é	  o	  caso	  do	  

CRH.	   	   Logo,	   quando	   a	   OCA	   DO	   SOL	   decidiu	   se	   candidatar,	   o	   Fórum	   não	   foi	  	  

acionado.	  	  Até	  porque	  a	  vaga	  não	  era	  para	  o	  Fórum,	  mas	  sim	  para	  uma	  ONG	  do	  

Distrito	  Federal.	  	  

3.   	  	  Na	  segunda	  reunião	  do	  Fórum,	  a	  representante	  da	  OCA	  DO	  SOL	  nos	  informou	  

que	   irá	   reverter	   sua	   decisão	   de	   delegar	   suas	   atribuições	   a	   FONASC.	   	   A	  

instituição	  	  irá	  preencher	  a	  vaga	  com	  um	  de	  seus	  representantes.	  	  

	   Pelo	  exposto,	  gostaríamos	  de	  solicitar	  que	  a	  moção	  seja	  suspensa.	  Que	  haja	  um	  

voto	   de	   confiança	   para	   a	   OCA	   DO	   SOL	   tomar,	   o	   mais	   breve	   possível,	   as	   medidas	  

necessárias	  para	  retomar	  sua	  vaga	  no	  Comitê.	  Com	   isso,	  acreditamos	  que	  a	  situação	  

que	  resultou	  na	  ação	  da	  ADASA	  possa	  ser	  revertida.	  	  

	  

	  

Cordialmente,	  

	  

Mônica	  Veríssimo	  dos	  Santos	  

Secretária-‐‑Executiva	  do	  Fórum	  das	  ONGs	  Ambientalistas	  do	  DF	  

Conselheira	  do	  CRH/DF	  	  	  	  

	  	  

	  

	  

	  

	   	  

	  
	  
	  
	  



	  
	  
	  


